

Dan inicio a la construcción del Embalse Zapallar

OBRA. Tendrá una capacidad de 80 millones de metros cúbicos y su avance estará a cargo de la empresa china International Water & Electric Corporation.

Redacción

cronica@cronicachillan.cl

En el Río Diguillín, ayer se puso la primera piedra que da inicio oficial a las obras del Embalse Zapallar, hito que marca el fin de siete décadas de espera para la región. La obra, ubicada en el río citado, tendrá una capacidad de 80 millones de metros cúbicos y un muro de 100 metros de altura, permitiendo regar 10.000 hectáreas y transformando la matriz productiva de la zona.

La construcción fue adjudicada a la empresa China International Water & Electric Corporation (CWE) por \$158.778.720.988, con un plazo de ejecución de 1.620 días. El proyecto destaca por su componente social: el 84% de los beneficiarios son pequeños productores (menos de 5 ha.). Además, incluye un sólido compromiso ambiental con la plantación de 823 hectáreas de bosque nativo.

La ministra de Obras Públicas, Jessica López, declaró al respecto que el embalse “no solo permitirá incrementar la eficiencia hídrica, acumulando agua en abundancia para usarla en escasez, sino que es un instrumento esencial para el control de crecidas y el combate de incendios. Además, el consumo humano tiene prioridad y esta obra asegurará agua para las personas y creará un



AYER SE PUSO LA PRIMERA PIEDRA, CON LA PRESENCIA DE MINISTRA DE OBRAS PÚBLICAS Y AGRICULTURA.

gran parque para la recreación y el deporte. Es la manera de conciliar el desarrollo con el cuidado de nuestros territorios”.

En tanto, el gobernador regional, Óscar Crisóstomo, añadió que “después de 70 años finalmente vemos la luz en un proyecto que indudablemente nos va a cambiar la vida a muchos agricultores y habitantes de Ñuble. Esto confirma lo importante que era que Ñuble se transformara en región; hoy tenemos una voz con propósitos comunes. La ruralidad está asociada a oportunidades cuando somos capaces como Esta-

do de invertir adecuadamente. Este embalse se hizo con mucho diálogo, respeto y transparencia, logrando un consenso territorial para avanzar y eso es tremenda mente valorable”.

Para el presidente de la Junta de Vigilancia del Río Diguillín, Juan Carlos Villagra, “nada de esto habría sido posible sin una decisión política clara y valiente. Comenzamos a saldar una deuda histórica de más de 70 años. El Embalse Zapallar es un sueño que se habló por décadas en conversaciones de campo y hoy por fin se hace realidad. Esto significa más tra-

jo, estabilidad y dignidad para que nuestros hijos y nietos puedan seguir viviendo y trabajando en el campo”.

Además, el alcalde de El Carmen, Renán Cabezas, agregó que “en este contexto de cambio climático, este proyecto nos permite optimizar y trabajar, con un enfoque solidario, los recursos hídricos. Casi la mitad de las hectáreas beneficiadas corresponden a nuestra comuna, a pequeños agricultores que verán consolidada su vocación agrícola. Esta obra materializa la voluntad de las autoridades y la visión de nuestros regantes”. ☉